
 
 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA  DO CONSELHO - Presencial - 26/09/2024 – 10h – CASA 

DOS CONSELHOS. 

No dia vinte e seis de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 10h, reuniram-se os 

membros do Conselho Municipal de Alimentação Escolar – CAE, em reunião ordinária, 

de forma presencial. Participaram da reunião, o presidente João Evangelista Chagas 

Santos Neto, a  vice-presidente Letícia Alves Jurado, a conselheira Rita de Cassia da Cunha 

(titular), o conselheiro Irineu Zimmermann (titular), a conselheira Joyce Adriane Franz de 

Sousa (titular), a conselheira Josefa de Lourdes Lima João (suplente) e a secretária 

executiva Viviane Berkenbroch Ramos. O presidente João Evangelista Chagas Santos Neto 

agradeceu a presença de todos e da como aberta a reunião, apresentando a pauta: 

Apresentação de ofício das Nutricionistas da educação sobre os bolos e resposta da 

empresa Aromas; Apresentação dos relatórios de aquisição da agricultura familiar; 

Demonstrativo PNAE agosto/2024 (receita/despesa); Planilha de acompanhamento 

do PNAE; Acompanhamento do Formulário de Refeições; Assuntos gerais. Seguindo 

a ordem da pauta passou a palavra a secretária Viviane, para que exponha a resposta dada 

a notificação acerca da qualidade e gramatura do bolo oferecido na alimentação escolar 

encaminhado para a empresa Aromas, que foi transportada à uma escola em uma caixa de 

verduras em carro particular fechado e que uma das caixas foi colocada no chão, e que o 

bolo estraga de um dia para o outro. Os referidos bolos estavam mofados e foram 

recolhidos. O ofício encaminhado pelas nutricionistas da educação, juntamente com o 

relatório da escola, também evidencia o peso do bolo, inferior ao estabelecido em edital. 

Segue a resposta da empresa: “Informamos que todas as medidas necessárias para sanar 

a pendência noticiada na notificação recebida foram tomadas, como se trabalha com 

alimentos altamente perecíveis, os cuidados necessários para manipulação e transporte 

devem ser observados em toda e qualquer dinâmica necessária para se entregar o que foi 

programado quando da apresentação dos cardápios. Para tanto é realizado uma 

programação quanto às entregas que saem do CD da Notificada, a entrega dos bolos foi 

realizada na segunda-feira, dia 09.09.2024. As cozinheiras são orientadas a conferirem a 

mercadoria assim que chega na unidade, para verificar a quantidade e qualidade. Quando 

da conferência, se constatou que algumas unidades de bolos apresentavam bolor, tais 

produtos foram imediatamente descartados, sendo que em duas unidades escolares 

ocorreu uma troca de cardápio. Encaminhamos o ofício (notificação recebida) bem como o 

relatório da unidade escolar enviado, para os responsáveis da Piazito e as nutricionistas da 

Notificada, os quais prontamente forneceram os relatórios técnicos anexos que respondem 

os questionamentos apresentados na notificação recebida. As medidas para fiscalização 

do produto produzido pela Piazito e treinamento dos agentes que nela trabalham serão 

realizadas pelas nutricionistas da empresa Notificada, para melhor atender o serviço 

prestado. A Notificada preza pela qualidade de seus serviços, atendendo prontamente a 

reclamação apresentada e providenciou a troca do cardápio e o recolhimento dos produtos 

em desacordo com a qualidade necessária. Sabe-se da necessidade de uma alimentação 

saudável e completa das crianças atendidas pela rede municipal de educação e preza-se E
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que todas as necessidades delas sejam supridas pela oferta de uma merenda escolar 

adequada. E este é o compromisso da Notificada com o município de Navegantes.” Em 

reposta a empresa Piazito respondeu a notificação dizendo: “Em atenção a ocorrência que 

nos foi informado quando ao fornecimento dos produtos produzidos pela nossa empresa, 

em especial bolinho de cenoura, na data de 10/09/2024, gostaríamos de esclarecer que: a) 

a recente variação na gramatura das embalagens se deve à falta temporária de quantidade 

suficiente de materiais com o padrão habitual. Este problema surgiu devido a desafios na 

nossa cadeia de suprimentos, especificamente relacionados ao nosso fornecedor anterior, 

que era internacional. Para resolver essa situação e garantir a consistência na qualidade 

das embalagens, tomamos a decisão estratégica de trocar para um fornecedor nacional. A 

mudança visa assegurar que possamos manter o padrão de gramatura e qualidade que 

nossos clientes esperam e merecem. b) Estamos monitorando de perto os processos e 

implementamos medidas rigorosas de controle de qualidade, com a utilização de 

ingredientes menos perecíveis para garantir o prazo de validade e o cuidado com o 

armazenamento, controle da umidade e temperatura na hora de embalar, evitando o 

surgimento de bolores. c) Tomaremos cuidado especial na padronização de cada unidade, 

para manter o padrão de peso, conforme a informação nutricional presente na embalagem. 

Os problemas noticiados, foram imediatamente sanados, para podermos atender as 

necessidades dos nossos clientes. Pedimos desculpas pelo ocorrido e agradecemos a 

compreensão e paciência de todos enquanto trabalhamos para normalizar nossa produção 

com o padrão estabelecido”. Após os devidos esclarecimentos, o presidente passa para o 

próximo assunto, Apresentação dos relatórios de aquisição da agricultura familiar, o 

valor adquirido da chamada pública no mês de agosto para ser utilizado pela empresa 

Aromas na alimentação escolar no município de Navegantes e depois descontado da nota 

de prestação de serviços da empresa, foi no valor total de R$ 165.664,85 (cento e sessenta 

e cinco mil, seiscentos e sessenta e quatro reais e oitenta e cinco centavos), e outro relatório 

indicando o valor de R$ 70.345,08 (setenta mil reais, trezentos e quarenta e cinco reais e 

oito centavos). Estes relatórios foram apresentados, via e-mail, pelas nutricionistas da 

educação. A aquisição dos produtos são feitos diretamente pelas nutricionistas da 

educação, e não há relatórios anteriores, pois estavam utilizando a chamada do ano 

passado. Seguindo a pauta foi apresentado o Demonstrativo PNAE agosto/2024 

(receita/despesa), sendo Remuneração de Aplicações de Recursos PNAE 30/08/2024 

Crédito em Conta Banco do Brasil S.A. no valor de 749,91 (setecentos e quarenta e nove 

reais e noventa e um centavos). Transferências referentes ao Programa Nacional de 

Alimentação Escolar – PNAE - Principal 13/08/2024 Crédito em Conta Banco do Brasil 

S.A. no valor de R$ 174.781,00 (cento e setenta e quatro mil reais e setecentos e oitenta e 

um reais),Total da Entidade do valor arrecadado R$ 175.530,91(cento e setenta e cinco 

mil, quinhentos e trinta reais e noventa e um centavos)  e total geral no valor de R$ 

175.530,91 (cento e setenta e cinco mil, quinhentos e trinta reais e noventa e um centavos). 

A despesa Total Geral no valor R$ 47.057,64 (quarenta e sete mil, quinhentos e cinquenta 

e sete e sessenta e quatro centavos), para melhor entendimento passa-se a apresentação E
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da Planilha de acompanhamento do PNAE, valor de agosto R$174.781,00 (cento e 

setenta e quatro mil, setecentos e oitenta um reais), Aplicação no valor de R$ 749,91 

(setecentos e quarenta e nove reais e noventa e um centavos), Despesa no valor de R$ 

47.057,64 (quarenta e sete mil, cinquenta e sete reais e sessenta e quatro centavos), 

Cálculo Manual - Entrada no mês de agosto no valor de R$ 175.530,91 (cento e setenta 

e cinco mil, quinhentos e trinta reais e noventa e um centavos), Saldo entrada - Despesas 

no valor de R$ 175.530,91(cento e setenta e cinco mil, quinhentos e trinta reais e noventa 

e um centavos), Total de entrada até o período no valor de R$ 1.074.392,26 (um milhão, 

setenta e quatro mil, trezentos e noventa e dois reais e vinte e seis centavos) a secretária 

Viviane salienta que faltam os dados do mês de julho, Total de despesa até o período no 

valor de  R$ 2.260.292,79 (dois milhões, duzentos e sessenta mil, duzentos e noventa e 

dois reais e setenta e nove centavos). Saldo até o período no valor de -R$1.185.900,53 

(um milhão, cento e oitenta e cinco mil, novecentos reais e cinquenta e três centavos). 

Ressalta-se que o valor negativo está sendo suprido pelo superávit, pois o  Superávit + 

receita - despesas totalizam o valor de R$209.424,73 (duzentos e nove mil, quatrocentos e 

vinte e quatro reais e setenta e três centavos). Os 15% de limite até o exercício está no 

valor de R$370.457,63 (trezentos e setenta mil, quatrocentos e cinquenta e sete reais e 

sessenta e três centavos), dentro da margem permitida por lei; Valor pago pelo PNAE 

para a empresa Aromas R$ 370.457,63 (trezentos e setenta mil, quatrocentos e cinquenta 

e sete reais e sessenta e três centavos); valor pago pelo  PNAE para a agricultura 

familiar no valor de R$ 46.558,73 (quarenta e seis mil, quinhentos e cinquento e oito reais 

e setenta e três centavos); outros impostos no valor de R$ 498,91 (quatrocentos e noventa 

e oito reais e noventa e um centavos). Após análise da planilha a secretária Viviane deixa 

claro que fará os devidos cálculos e preenchimentos pendentes na planilha (mês de julho 

e demais cálculos) e encaminhar via grupo do Conselho, o presidente passa para o próximo 

tópico, que é o acompanhamento do formulário da merenda escolar, que algumas 

escolas não estão realizando semanalmente. O presidente solicitou que fosse 

encaminhado e-mail às escolas cobrando o preenchimento da planilha. Comentaram sobre 

a regularização do preenchimento da frequência diariamente para emissão do relatório do 

sistema Betha, sendo que precisam preencher devido ao envio do relatório para a empresa 

Aromas. Na Educação Infantil a refeição mais analisada foi o café da manhã com 54,5%, a 

refeição analisada estava de acordo com o cardápio? Sim, 95,7%, a alimentação servida 

foi suficiente? Sim, 99,6%.  Houve desperdício de alimentos? Sim, com 33,8%. Os 

alimentos mais desperdiçados são frutas, tortas, bolos e peixe. No Ensino Fundamental, a 

refeição mais analisada foi o café da manhã com 73,1%, a refeição estava 99,3% de acordo 

com o cardápio. 97,2% informaram que os alunos gostaram da refeição servida, 99,6% 

informaram que foi suficiente e 95,6% informaram que não houve desperdício. O maior 

desperdício está no bolo e no peixe. Nas ocorrências consta o registro da situação dos 

bolos mofados citados no início da reunião. O presidente solicitou que a secretaria de 

educação fosse oficiada solicitando um tablet para o preenchimento do check list nas visitas 

às escolas. Em seguida o presidente abordou a necessidade de novas eleições para E
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substituição do suplente representante dos pais de alunos e da representação da sociedade 

civil Ojinjé. Todos os conselheiros aprovaram o processo eleitoral para estas substituições. 

Não havendo mais nada a tratar, o Presidente agradeceu a todos e deu por encerrada a 

reunião. 

  

 

 

 

João Evangelista Chagas Santos Neto                                Letícia Alves Jurado 

                   Presidente                                                            Vice-presidente  

 

                                           

                                                                   

 

 

         Joyce Adriane Franz de Sousa                           Josefa de Lourdes Lima João                                            

 

 

 

 

 

           Irineu Zimmermann                                               Rita de Cassia da Cunha    

 

  

 

 

 

                                                                      Viviane Berkenbroch Ramos 

                                                                      Secretária executiva 
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